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2017.5.27  伊波洋一氏講演会 

              アンケート集計結果 

                                             5.28  三好康昭 

(1)講演と質疑の感想をお書きください。 

①「日本が戦場になる」という話が一番強烈に残りました。国の安全保障はどうなるのか。

辺野古だけの問題ではない、とのこと。軍事強化のこと。考えねばならないことがよくわ

かりました。 

②いろいろもっとよく知る、知って行動することの大切さを強く感じる。日米安保の実態、

自衛隊とは何か。今何をしているか。アメリカは日本をどうしようとしているのか。その

中での日本国憲法の持つ意味など、深く考えるいい機会になりました。 

③日本政府のメチャクチャさ。どんなに沖縄に住む人々が「辺野古」移設に反対しても、ど

んどん進める。「安倍首相、あなたはそれでも日本人？」。「戦争法」「共謀罪」「加計問題」

「森友問題」「憲法改悪」…何をやられても怒りを爆発させない国民。政府のウソとごま

かし、どうして見破れないのか。 

  オール沖縄支援します。沖縄問題解決の力を強めることは、安倍政権 NO の力を強め

る私たちの闘いでもあります。共に力を合わせて進みましょう。 

④大変わかりやすい解説、明解な質疑応答、ぐんと身近なとらえ方ができたように思います。 

➄世の中のことをもっと知って生きていきたい。 

⑥熱海高校のエイサー部の笑顔がイイネェー。今の国会の様子と安倍の改憲発言でこの笑

顔を奪わない大きなうねりが必要ですね。 

⑦参考になりました。 

⑧映像もありわかりやすかった。不法な政府のやり方に反対していかねばと思いました。 

➈アメリカへの従属的な軍事同盟が良くわかりました。安保廃棄を目指して頑張りたい。 

⑩伊波さんのお話には驚きました。参加して本当に良かったです。アメリカとは縁を切りた

い。日本が危ない。 

⑪日本政府に強い憤りを感じます。強固な力を作らなければと思います。 

⑫この先に日本はどこへ行くのか、心配になります。安倍さんの行動(夫婦とも)自体、まっ

たく灰色ではなく黒になっているのに、少しも進展しない!! 

⑬今日の話を聞いて、私たち一人一人がしっかり、政府の行動を見て、反対の行動をしてい

くことの大切さを感じました。ありがとうございました。 

⑭大変有意義なお話を伺い、ありがとうございました。熱海高校の皆さんのアトラクション

に感動しました。ありがとうございました。 

⑮改めて日本政府が国民のことを考えていないことを認識せざるを得ませんでした。何と

かしなくてはと思います。 

⑯国は人々の命を軽視している。(国を構成しているのは人々なのに。)  人々がいない国を
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国と呼べるのだろうか。戦争によって人々の命が失われてしまったら国に何の価値があ

るのだろうか。国に搾取されようとしている私たちの命、哀れだし悲しい。命を大切にし

ようとする人を是非国のトップにしていかなければならないと思う。 

⑰アメリカと中国との関係がよくわかりました。沖縄の皆さんの苦しみを本気で、より多く

の人に広く伝えたいと思います。 

⑱伊波洋一さん、すごい人だなぁーと思いました。沖縄のことをもっと勉強して、世の中の

ことを学んでいきたいです。今の憲法を守っていきましょう。 

⑲戦争をする、勝つ、ということはナンセンスです。始まってためになることは誰にもない。

日中はそのはざまになるだけだ。 

⑳日本政府は自国民よりアメリカの方が大事なのではないか、と思っています。日米軍事同

盟、日米安保を是非やめてもらいたい。伊波さん、とってもわかりやすかった。ありがと

うございました。 

㉑伊波洋一さんのお話はインターネットで何度も聞くことができ、問題の実像がわかり大

いに考えさせられました。そして、今回それをもう一度再認識させられました。大いに考

えさせられました。熱海高校のエイサー、最高！子どもたちの笑顔が暗い時代の光となり

ました。 

㉒沖縄の現実を見るにあたり、今の日本の素顔が現われる。それが良く説明され、わかりや

すい講演でした。今の政府のやり方に怒りを覚えるが、これからを考えると、もっともっ

と怖い気がします。ありがとうございました。 

  熱海高校のエイサーがエネルギッシュで、若々しく、頼もしく感じました。 

㉓良かったです。現状がわかりました。皆さん、よく考えて見えますね。 

㉔大変、ありがとうございました。勉強になりました。 

㉕参加させていただきありがとうございました。なかなか聞くことが出来ないお話を分か

りやすくしていただき良かったです。 

㉖沖縄のことを考える良い講演でした。もっと、もっと関心を持つべきですね。 

㉗大変有意義なお話をありがとうございました。米中の変化する国際関係を軸にして、日米

安保、沖縄基地の問題点を見極める点で、大変考えさせられました。 

㉘こんなに具体的な話を聞けて良かった。構造的な不条理の問題を前よりも少し理解でき

た。 

㉙初めてこういう会に参加した。伊波さんの詳細な沖縄の話、また安倍政権の話、興味深か

った。来てよかった。 

㉚沖縄は決して忘れてはいけない。まだ、戦っている。戦後はない、と思った。日本は独立

していません！悔しい。 

㉛ショックでした。アメリカの盾にされ、利用されていることを知り、何と愚かな日本政府

であることか、と思いました。沖縄から物事を見ると、この国のあり方がよく見える。 

㉜沖縄の置かれている現状、安倍政権が国民を大事にしていないことがよくわかりました。
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こういう話を一人でも多くの人に伝えていきたいと思います。 

㉝また、このような機会をつくってくださるよう、お願いいたします。 

㉞25年ほど前、沖縄の読谷村の市長と会談した折は、今日のように危機的な問題ではなく、

米兵の日常生活や、反対運動も風船を飛ばしての行動であった。ますます危機が迫ってい

ることを実感。 

㉟沖縄の問題は日本本土の問題であることが綿密な資料とお話で理解できた。「本土が戦場

になる」ことが実感され、あまりにも一般的にこの重大さが知らされていない現実を思い

知りました。 

㊱翁長知事、この人物は本当に県民を守る気があるとは思えない。 

㊲9条が大きな力になることが改めて実感できました。日本をアメリカの盾にさせないため

にも、沖縄に真の戦後が訪れるためにも、9条を武器に闘いたいと思います。 

  熱海高校のエイサー、感動しました。💮です。 

㊳沖縄の問題の話、と思っていたが、オフショアコントロール、山桜作戦のことに及び、と

ても重要な話であった。改めて現政権を見返す必要を感じた。 

㊴沖縄の現実と、日本の置かれている位置と、今後のことが心配です。子や孫たちの時代に

この国はどうなっているのでしょうか。 

㊵現実を知っているようで知らなかったことがわかりました。テレビのニュースだけを信

じてはいけない、と思いました。 

㊶日本人は本当のことを早く知る必要がある。 

 

(2)希望するイベント(映画会、講演会など)や活動がありましたら、お書きくださ

い。 

①憲法を守る講演や勉強会があれば参加したい。 

➁最近発表された「小林多喜二」の映画を見たいです。 

③憲法学習会に参加したい。 

④伊東市長選で投票率の低さが気になる。投票率アップを考えたいと思う。 

➄沖縄の情勢、情報を継続して知らせていただける取り組みを期待しています。沖縄タイム

ス、琉球新報の記者の話などは如何でしょうか。 

⑥伊東市民劇場でも反戦をテーマにしてイベントを実施しています。共に協力し合えたら

幸いです。 

⑦地域を広めていく活動、討論集会、など。主題はローカルで身近なものから、ナショナル

につながるものまで様々な論点を、継続、断続的に。継続は力!? 

⑧市民の皆さまに、もっと考えを広める方法はないものだろうか。 

 

                                (以上) 

 


